

l'ICSMP présente:

CONFERENCE DEBAT

Jeudi 24
Avril
2025
18h30

Campus
Amiens
Sud

Chemin du Thil
Bâtiment G
Salle 106

M.-J. GUEDJ BOURDIAU

PSYCHIATRE & PÉDOPSYCHIATRE

**LES ADOLESCENTS RECLUS À DOMICILE:
HIKIKOMORI**



<https://www.facebook.com/ICSMP>



<https://www.icsmp.fr/>

Participation 10€

Etudiants,

demandeurs d'emploi 3€

Gratuit pour les adhérents

Adhésion annuelle 25€

ADOLESCENTS M.-J. GUEDJ BOURDIAU

RECLUS

À DOMICILE :

HIKIKOMORI

Jeudi 24 avril 2025

18 h 30

Campus Amiens Sud
Chemin du Thil
Bâtiment G Salle 106

Que faire face à un jeune qui s'enferme dans sa chambre, passe son temps sur Internet et s'isole du monde pendant plusieurs mois, voire années ? Qu'est-ce que ce phénomène : une conduite nouvelle, un trouble psychiatrique ou une réponse rebelle à la société ?

M-J Guedj s'efforce d'interroger toutes les dimensions de ce comportement adolescent en rupture avec le rythme familial et social, qui perdure souvent à l'âge adulte, situation de claustration qui a emprunté au japonais le nom de hikikomori.

S'il touche mondialement les jeunes adultes, le retrait social est souvent méconnu des intervenants médicosociaux, et les parents, marqués par la honte, tardent à demander de l'aide. Pourtant des perspectives s'ouvrent pour des prises en charge globales auxquelles le noyau familial doit être associé afin de soutenir le rôle des parents et réparer l'isolement du jeune et de la famille.

Le retrait social n'est pas une pathologie mais, quand il devient sévère ou quand il est assorti de troubles, il nécessite un accompagnement. La réflexion de M-J Guedj particulièrement développée dans son ouvrage sur cette question s'adresse aux professionnels qui ont besoin de clés pour l'évaluation de la situation du jeune et recherchent des solutions multidisciplinaires et intégratives. Du côté des familles, son propos a pour objectif de les aider à repérer les signes d'alerte, à comprendre les mécanismes du comportement et la souffrance de tous et ce, dans le but de les encourager à engager des démarches.

M.-J GUEDJ BOURDIAU

Psychiatre et pédopsychiatre, ancienne cheffe du pôle urgences psychiatriques de l'hôpital Sainte Anne / GHU Neurosciences Paris.

Fondatrice du DU Urgences Psychiatriques Paris Cité 2010

Titulaire du DU d'anthropologie, elle exerce en consultation hospitalière et privée.

Elle est une référence pour la prise en charge des jeunes en retrait social.

Elle s'intéresse au phénomène de la réclusion sociale depuis les années 1990.

Présidente de l'association AFHIKI (Association francophone pour l'étude et la recherche sur les hikikomori) qui a pour objectif de fédérer les professionnels des secteurs sanitaires, sociaux et éducatifs participant à l'accompagnement des personnes souffrant de situations hikikomori, ainsi que les familles et les jeunes concernés.

Nombreux articles et publications dans des ouvrages dont le lecteur trouvera les références tout au long de son dernier livre : « Hikikomori Réparer l'isolement » paru en octobre dernier aux éditions Doin.

Organisatrice de 3 colloques sur le sujet de hikikomori/retrait social : hôpital Sainte-Anne, juin 2009 ; GHU Paris Neurosciences, novembre 2019 ; Institut mutualiste Montsouris, Novembre 2023.

